## タウンミーティング ふじみ野市の健康診断

日 時 平成29年8月20日(日)午後2時~3時30分

場 所 産業文化センター

天 気 晴れ

参加者 60人





−主な意見─

参加者 数多くタウンミーティングを開催されており、多くの意見が出てきています。そこで出てきた意見を集約して、それに対する対応などをまとめ公開してほしいと思います。そして、それを今後の行政の運営に活用してほしいと思います。

市長 なるべく多くの方にお伝えしたいという思いはありますが、伝え方がなかなか難しいです。1つのテーマに関してご要望が二分されてしまっている場合もあります。貴重なご意見ですので参考にさせてもらいたいです。

参加者 家の脇の道路が狭いです。先日、計ってみたところ道路幅が 3m50 c mしかありません。これでは車がすれ違えません。すれ違うために車が家の敷地内に入って来たりしています。私たち住民も大変ですが、車の運転手さんにとっても大変だと思います。1 日も早くすれ違える場所を作ってほしいと思います。

市長 市内各所で道路幅が 4mに満たない公道があります。限られたお金の中で全部を広げるのは困難です。ご意見にありました待避所の設置を行っている場所もございます。今後の方策を検討したいと思いますので、後ほど場所をお伝えいただければと思います。

- 参加者 産業文化センターの近くに公園があります。この公園について、隣のマンションの理事会から芝が全部剥げている、風が吹けば砂が舞い散るなどの問題で市に対して改善の要望を出しているが、返答がないというように聞いています。市長はその要望についてご存知なのでしょうか。
- 市長 近隣のマンションの方からの要望については報告を受けています。 現在、様々な課題がありますので、これらに対しどのように対応がと れるかしっかり検討するように担当課に指示を出しています。
- 参加者 市の管理部分とショッピングモールの管理部分がはっきりしないです。線路沿いで多くの方の目に付く場所なのでみっともないです。市の方でやれることはやって欲しいと思います。
- 市長 共有持ち分の部分を市が管理するという話になっています。うまくいり方向に進められるようにしていきたいと思います。
- 参加者 分館について、畳の表がだいぶ古くなっていて、活動内容によっては 畳の切れ端が衣服についてくるという話を町内の方から聞いています。 畳表を変えていただくことはできないでしょうか。
- 市長 分館の畳を張り替えるのも市民の皆さんの税金を使います。一定の 基準のもとに傷み具合を確認して対応を図っていきたいと考えていま す。なるべくなら、施設をいい状態で皆さんに使ってほしいという思 いはあります。
- 参加者 市内循環ワゴンのバス停について、高齢者や体の不自由な方がいら っしゃるときに椅子があれば楽だと思います。
- 市長 そのようなご意見は他でもいただいていますが、元々バス停として 準備していた場所でないため、スペース的に困難なのは事実です。お っしゃる通り椅子があれば楽ですが、なかなか難しいです。別の交通 手段としてお出かけサポートタクシーもあります。貴重なご意見とし て承っておきたいと思います。

- 参加者 防犯の問題につきまして、市内で駅か住宅に向かうときに暗い道が 多いです。LED を活用して暗いところを明るくして防犯に役立てるとい う方向性はあるのでしょうか。もしないのであれば、今後の課題とし て前向きに検討してほしいと思います。
- 市長 LED 化につきまして、今実際に街灯がついているところを LED のものに付け替えていきます。道路についても一定の照度ということで基準があるのですが、どうしてもエリア的に農作物に対する影響を考慮した結果などで間隔が開いてしまっているところもあります。このあたりは改善していかなければいけない点だと思います。暗がりをなくしていくのは防犯の観点からも必要です。一定程度の照度を保てるように頑張っていきたいと思います。
- 参加者 産業文化センターの前に踏切がありますが、危険を感じています。私 は 30~40 年間車の運転をしていますが、踏切を渡るときに脱輪してしまうのではないかという不安があります。 東武鉄道と交渉して踏切を 広くしていただけないでしょうか。

この地域は昭和 30 年代に耕地整理をしています。この時にうちも 15%以上減歩しました。耕地整理に参加しなかった土地は後退していないので、道幅が狭い場所ができてしまっています。過去の経緯についてこの機会に皆さんに知っていただければと思ってお話ししました。

市長 1 点目の踏切についてはもう少し何とかなるといいなという思いは その通りでございます。近隣の市町村長で年に一度東武鉄道の幹部の 方々とお話をする機会があります。その場で、ホームドアの設置など さまざまな要望を申し上げているので、ご指摘いただいた点も含めて 要望していきたいです。

> 2点目について、ご指摘ありがとうございます。市内はかつての農業 地域から発展してきています。地域の方のご苦労があって街並みが形 成されてきました。街づくりの歴史を尊重したなかで、皆さまのご協 力があって今があるというのが重要なことだと思います。その中で、 その時代にご協力いただけなかった方もいて、後退していない箇所が あるというのは私も認識しております。課題が発生した場所について は皆さまのご意見をいただきながら、解決に向けて進めていきたいと 思います。

- 参加者 砂川堀都市下水路について、地権者の方の要望だと思いますが、駐車場が閉められてしまっている場所があります。弁天の森に付随する地域なので、車や自転車で来る人が多いです。せめて、大井分館の下の場所を駐車場として開放してほしいと思います。
- 市長 お話の通り近隣の方たちのご意向もあります。周辺の方々にもご理解をいただきながらご提案が可能かどうか検討していければと思います。
- 参加者 大井バスセンターの北側に歯医者が建築中なのですが、多少道路が拡張されました。そのため、その交差点を東原小学校方面に進行し、川越方面に向かって左折するときに杭があって、それが拡張前のままですので接触事故が起こったりしています。また、左折時に膨らむので対向車線との接触も考えられます。さらに、拡幅したので信号機をずらす必要があるのに移設せずそのままになっています。何とかしてほしいです。
- 市長 貴重な情報ありがとうございます。担当に指示して現場を調査させます。
- 参加者 私たちの自治組織では、1300世帯中655世帯が会員です。現状として共働き世帯が多くて、人口は増えているが自治組織への加入率が低いです。子ども会を通して、自治組織に加入してもらおうということで7、8家族入ってもらいましたが、それでもまだ655世帯です。転入時に、市として自治組織に入ってもらえるように言っていただければいいのかなと思います。

また、自治会館の維持の方法についても市のご協力をいただければと思います。

市長 自治組織加入のお力添えをいただいているということで、大変ありがたく思っています。以前は、転入される際に自治組織への加入は任意と説明していましたが、今はぜひ加入してくださいということでご案内をしていますので、ご理解いただきたいと思います。地域力を高めていくことが、万が一の大規模災害に備えるために大切です。

集会施設の話は大変重要な話です。旧大井町(公民館の分館を使う)と旧上福岡市(それぞれの自治組織で集会所を持っている)で制度が

違いました。こういうものを一本化していきたいです。できるならば 自治組織の会館については公的な運営であるべきだと思います。ある 程度の公的負担のなかで皆さんにもご協力いただきながら、集会施設 を維持していくという新しいふじみ野市流の形を作っていきたいと考 えています。これに関して、今自治組織連合会の歴代の会長さんたち と話を進めています。